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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
VOTO ANTICIPADO 
 
INICIA VOTO ANTICIPADO PARA AYUNTAMIENTOS Y DIPUTACIONES LOCALES EN QUERÉTARO 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) hizo entrega a la Junta Local del Instituto Nacional 
Electoral (INE) de las boletas y la documentación electoral, a fin de iniciar por primera vez la votación 
anticipada para las elecciones de ayuntamientos y diputaciones locales en la entidad. De acuerdo con el 
procedimiento operativo, este organismo electoral recibió en sus oficinas centrales las boletas y la 
documentación producida en la imprenta Litho Formas S. A. de C.V., la cual fue trasladada al estado con el 
resguardo de la Guardia Nacional de México. Posteriormente, en cumplimiento a la normatividad aplicable, 
se realizó el conteo, sellado y empaquetado de las boletas para que 98 personas registradas en la Lista 
Nominal de Electores de Voto Anticipado, quienes solicitaron esta modalidad de voto en la entidad, puedan 
ejercer su derecho al sufragio a más tardar el 20 de mayo del presente año. En la actividad realizada en la 
Sala de Sesiones participaron las consejerías electorales del Consejo General, el secretario ejecutivo, 
funcionariado electoral y representantes de los partidos políticos acreditados ante el IEEQ, quienes 
verificaron las medidas de seguridad de las boletas. El presidente de la Comisión de Organización Electoral, 
Prerrogativas y Partidos Políticos, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, destacó que, por primera vez en la 
historia de nuestra democracia, podrán votar personas que se encuentran físicamente impedidas para acudir 
a su casilla el día de la jornada electoral. Informó que quienes podrán votar de manera anticipada residen en 
los municipios de Amealco de Bonfil, Cadereyta de Montes, Colón, Corregidora, El Marqués, Huimilpan, 
Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Pedro Escobedo, Pinal de Amoles, Querétaro, San Joaquín, San Juan del 
Río y Tequisquiapan; además, tienen presencia en los 15 distritos electorales locales. “La modalidad del voto 
anticipado abre una puerta que siempre estuvo cerrada para personas en estado de postración, y la llave que 
abre esta puerta, es la de los derechos humanos que se sustenta en la universalidad, progresividad, 
jurisprudencia y en armonía con la legislación secundaria”, afirmó el consejero. Entre la documentación y 
material proporcionado al INE para el voto anticipado se encuentran el sobre voto para votación anticipada 
local, plantillas Braille para las elecciones de diputaciones y ayuntamientos, hojas de incidentes, constancias 
de clausura, actas de escrutinio y cómputo, así como el cartel de resultados para ambas elecciones. En el 
procedimiento estuvieron presentes la consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez; las consejeras Karla 
Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, los consejeros Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio Plascencia 
Zarazúa; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; la directora ejecutiva de Organización 
Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Clarissa Oviedo García; la coordinadora de Organización 
Electoral, Viviana Leal Galván; entre otras personas integrantes del Instituto; además, de los representantes 
de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Sinuhé Arturo Piedragil 
Ortiz de Morena, José Fernando Ramos Gutiérrez del PT y Ma. Concepción Herrera Martínez de QS. 
 
https://www.liderempresarial.com/inicia-voto-anticipado-en-queretaro/ 
 
https://a3noticias.com.mx/ejerceran-voto-anticipado-98-personas-en-queretaro/ 
 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/emitiran-su-voto-anticipado-98-personas-enfermas-en-
queretaro-ine.htm 
 
https://rrnoticias.mx/2024/05/09/inicia-voto-anticipado-para-ayuntamientos-y-diputaciones-locales-en-
queretaro/ 
 
https://queretaro24-7.com/el-ine-y-el-ieeq-prepararon-la-documentacion-para-las-personas-en-estado-de-
postracion/ 
 
https://nativoqueretaro.mx/index.php/2024/05/09/ine-y-ieeq-preparan-la-documentacion-para-las-98-
personas-que-votaran-anticipadamente-y-desde-su-domicilio/ 
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DIÁLOGOS 
 
DIÁLOGO ENTRE CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE TOLIMÁN 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el Diálogo entre candidaturas a la 
Presidencia Municipal de Tolimán, en el que participaron Daniel de Santiago Luna del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Loreley Itzel Godínez Paz de Morena y Partido del Trabajo (PT), Alejo 
Sánchez de Santiago del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Víctor Reséndiz Velázquez de 
Movimiento Ciudadano (MC). De acuerdo con el orden definido mediante sorteo previo a la transmisión, 
cada candidatura contó con 30 segundos para presentarse, una bolsa de tiempo de 5 minutos para el 
desarrollo del ejercicio y 30 segundos para una conclusión. Sobre las principales problemáticas de la 
demarcación, las candidaturas refirieron necesidades en materia de agua potable, salud, educación, 
seguridad pública, servicios públicos municipales, pobreza, urbanización, alumbrado público, drenaje, 
vivienda, infraestructura deportiva, adicciones, turismo, desarrollo económico, entre otras. El ejercicio 
democrático fue moderado por Isabel Posadas Méndez y María del Carmen Cervantes Blanco, con la 
interpretación a Lengua de Señas Mexicana por parte de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C. El 
encuentro se puede consultar en: https://www.youtube.com/watch?v=EF_r-xdQGPc. El siguiente Diálogo 
será el 7 de mayo a las 18:00 horas entre las candidaturas a la Presidencia Municipal de Cadereyta de 
Montes, el cual será transmitido por Facebook (Instituto Electoral del Estado de Querétaro) y YouTube 
(IEEQcomunica). 
 
https://ladehoy.com.mx/dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-toliman/ 
 
OPINIÓN | FUENTE EL MARQUÉS 
Prevén reelección de Montes en Colón. En Colón, luego de las desastrosas administraciones del 
expresidente presidiario,avanza Manuel Montes Hernández en su proyecto de reelección como candidato del 
PRI/PAN/PRD para evitar malos gobiernos que atienden solamente intereses personales. A eso se 
comprometió en los diálogos municipales organizados por el IEEQ. Salud, agua y medio ambiente son sus 
prioridades. Dar agua a Colón, es una poderosa razón. (PA 1) 
 
https://plazadearmas.com.mx/preven-reeleccion-de-montes-en-colon/ 
 
EXPONE TRUEBA PROPUESTAS Y COMPROMISOS EN EL IEEQ 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), organizó la tarde de este miércoles los Diálogos 
entre las candidaturas a Presidente Municipal de Colón; evento democrático en el cual Gaspar Trueba dedicó 
su tiempo a proponer soluciones a los problemas y necesidades que hoy en día existen en las 53 
comunidades del territorio colonense. Al respecto, manifestó que realizará trabajos de obra pública para 
construir casas de salud y un médico con servicio 24/7 en comunidades, la Secretaría de la Juventud, el 
Instituto para Erradicar y Prevenir las Adicciones, así cómo preparar a policías para atender con 
responsabilidad a todos los habitantes. Entre sus propuestas y compromisos, Gaspar Trueba también 
anunció que a través de una disciplina financiera se destinarán más de 100millones de pesos anuales en obra 
pública; creará el Programa Municipal de Becas para alumnos que cursan en los niveles de primaria hasta la 
universidad, además de transporte gratuito para estudiantes y adultos mayores. Agregó que en materia de 
medio ambiente, fue el único candidato que presentó la agenda ambiental, con la cual fortalecerá el campo 
con un programa de apoyo a la productividad y atenderá la responsabilidad social de la industria con 
impacto ambiental que favorezca directamente a las comunidades del municipio. En dicho ejercicio 
democrático moderado por Isabel Posadas y Mari Carmen Cervantes, el candidato a la Presidencia Municipal 
por el partido Movimiento Ciudadano, señaló que “Colón es un municipio en estado de urgencia que por más 
de 30 años ha sido administrado con irresponsabilidad, falta de transparencia y de planificación”. “Somos un 
municipio de urgencias; por la falta de atención médica; por la falta de servicios básicos en las comunidades; 
por la incompetencia en materia de seguridad pública; y, es evidente la falta de obra pública, calles con 
baches y caminos que aún son de tierra y lodo”, apuntó Gaspar Trueba. Durante el encuentro que se 
trasmitió de manera virtual, agregó que también existen problemas que deben ser atendidos con urgencia, 
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“los cuales con esa urgencia llegaré a resolverlos con eficiencia, compromiso y con decisión. Habrá un nuevo 
Colón apartir del 1 de octubre en que tomaré protesta como Presidente Municipal”, concluyó. A través de 
redes oficiales y plataformas digitales, el IEEQ transmitió los planteamientos y propuestas que impulsa la 
campaña de Gaspar Trueba, hacia un gobierno transparente y abierto, que formará para y con toda la 
ciudadanía colonense. 
 
https://www.activoq.com/uncategorized/expone-trueba-propuestas-y-compromisos-en-el-ieeq/ 
 
https://circulonoticias.com/expone-gaspar-trueba-propuestas-y-compromisos-en-el-ieeq/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/expone-gaspar-trueba-propuestas-y-compromisos-ante-dialogos-del-
ieeq 
 
https://mensajerodelasierra.com/expone-trueba-propuestas-y-compromisos-en-el-
ieeq/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTAAAR0om72P_-UDlpi_NCZ9C-
NLcdZNZBo0pvr7T4FB1ZzbDf3uy5DqUYH86Js_aem_ASthQIRvBGBMScJVptt_4U0GftrGAc6bmn9GndAGw6xg
9_5-rjn61WJiYUHBSM8ZDYs4WCKgmO_W3KnDhC1M-pfR 
 
https://vozytestimonio.com/blog/expone-trueba-propuestas-y-compromisos-en-el-
ieeq/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR0dxZUAbRA7Dd9paCBdcm_ZXhnLDwWsJLpAcK2ZJ8bsYu9TQJDEo
puma8Y_aem_ASuK7ZKvkHtHyUenzZ1o77nfbtUCDAuQFp7l7NsYWC0lR4msvDY59cLl2JsbkDxJk3l2Ef9qUm
R5aVwpaVJSL4Jb 
 
TUNDEN A MANUEL MONTES EN DEBATE PARA COLÓN 
Por Guillermo Pérez 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro y la Universidad Autónoma de Querétaro llevaron a cabo un 
nuevo ejercicio de Diálogos; esta vez, entre los candidatos a la presidencia municipal de Colón, donde el 
aspirante del PAN, PRI y PRD, Manuel Montes fue blanco de críticas y señalamientos por parte de sus 
adversarios junto si bien Manuel Montes -quien busca reelegirse- se mantuvo en un discurso de propuestas y 
no respondió el cuestionamientos, eso no impidió que los candidatos del partido verde coman movimientos 
ciudadano y Querétaro seguro, además del candidato independiente Sergio Martínez, se lanzaron en contra 
de su administración, e incluso se tirarán acusaciones entre ellos. El primero en irse en contra del edil con 
licencia fue Sócrates Valdés, candidato del partido verde quien además fue el más incisivo de su primera 
intervención lo acusó de recibir sobornos a cambio de otorgar cambio de uso de suelo, y sostuvo que en su 
gestión convirtió al municipio en una "mueblería vende tinacos y calentadores solares". En ese sentido, en 
cada una de sus propuestas aprovecho para calificar al candidato priista como corrupto, ladrón y mentiroso. 
Posteriormente, Gaspar Trueba, candidato de movimiento ciudadano y -regidor en su administración- 
sostuvo que Manuel Montes fue denunciado por violencia política de género por parte de dos regidoras, 
además de que no cuenta con mujeres en su gabinete. Lo anterior, Como crítica de la propuesta de Montes 
Hernández sobre brindar mayores oportunidades para las mujeres. En el mismo tenor, hubo Cabrera de 
Querétaro Seguro cuestionó a Manuel Montes por no otorgar suficientes recursos al Instituto de la Mujer, y 
lo señaló por supuestamente haber cumplido únicamente con dos de los 19 compromisos que hizo el 
principio de su gobierno. Sergio Martínez, candidata independiente, se unió a los reclamos contra Montes 
Hernández, aquí en "aconsejó respetuosamente" Arroyo y Arce frente a las personas de color y pedirles 
disculpas. Además, entre Sócrates Valdés y Gaspar Trueba hubo un intercambio de palabras, pues mientras 
que el primero señaló al ex regidor de haber impulsado un aumento salarial a los integrantes del 
ayuntamiento, el candidato emecista rebatió mostrando su comprobante de ingresos como servidor público. 
Las acusaciones, se presentó una cantidad importante de propuestas para abatir problemas en materia de 
seguridad, obra pública, movilidad, salud, adicciones, agua, educación, grupos vulnerables, mujeres, medio 
ambiente, campo, turismo, servicios públicos y gastos municipales, entre otros temas. Este debate, al que 
asistieron siete de las ocho candidaturas-faltó María Hernández del pete-destacó por contar con dos 
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candidatos independientes. Además, fue el de mayor duración de los nueve ejercicios hasta ahora, con más 
de dos horas de diálogo. (NQS 4) 
 
EN COLÓN VAMOS A SEMBRAR PROGRESO PARA COSECHAR DESARROLLO: MANUEL MONTES 
Defenderemos a Colón de quienes quieren encabezar malos gobiernos, que atiendan intereses personales, 
aseveró Manuel Montes, candidato a la presidencia municipal por el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Partido Acción Nacional (PAN) y Partido de la Revolución Democrática (PRD). Al participar en los 
Diálogos Municipales organizados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), señaló que 
es un hombre de grandes retos y que seguirá llevando alto al municipio. “Colón va por buen rumbo, Colón es 
nuestro y de todos ustedes. Por eso lo defenderemos de quienes quieren representar malos gobiernos, que 
solo atiendan intereses personales”. Manuel Montes explicó que la salud, el agua y medio ambiente y la 
vinculación profesional, serán algunas de sus prioridades. “Crearemos los Institutos de Salud, Agua y Medio 
Ambiente e Interempresarial”. Más adelante, detalló que continuará con la segunda etapa de la Clínica de 
Soriano, para tener sala de urgencias, quirófano y salas de recuperación. Defenderemos a Colón de los malos 
gobiernos: Manuel Montes. El gobierno federal cree que con dar apoyos de 3 mil pesos, la gente puede 
comprar las medicinas que no les dan o que pueden pagar servicio médico, luego de eliminar el Seguro 
Popular, con lo que además, les quitaron 6 años de vida”. Agregó que México es un país violento para las 
mujeres. Por ello, su administración dará todo el apoyo y acompañamiento a este sector,  para que tengan 
oportunidades; además del incremento en el presupuesto al Instituto Municipal de las Mujeres. Respecto a la 
seguridad, apuntó que se tendrá al 100 por ciento el programa de videovigilancia y la recuperación de 
espacios deportivos. “Continuaremos con el programa de amnistía fiscal para que la gente pague solo el 5 
por ciento de multas y recargos por predial. El programa Que tu casa sea tu casa, de escrituración de predios 
en todo el municipio. En julio del 2025 concluiremos la intervención de los 13 caminos que conectan a Colón, 
de los cuales llevamos 9 y después trabajaremos en las comunidades”. Al mismo tiempo, dijo que luego de la 
compra de 9 camiones para la recolección de residuos, se equipara a la Secretaría de Servicios Públicos 
Municipales para tener un servicio eficiente y de calidad. “En educación, trajimos cinco universidades y 
vendrán dos más al municipio”. Sobre el campo, señaló que continuarán con los apoyos desde el municipio 
para este rubro. “Se los digo como va, de frente y sin rodeos, nuestro proyecto es poner piso parejo para 
todos los habitantes de Colón. Vamos a defenderlo este 2 de junio”. (AD 5, EUQ 6, NQS 4)                                                                                                                                                   
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/05/09/en-colon-vamos-a-sembrar-progreso-para-cosechar-desarrollo-
manuel-montes/ 
 
https://adninformativo.mx/afirma-manuel-montes-que-seguira-llevando-alto-a-
colon/?__cf_chl_tk=._NVCpNnMyvsFgs5yf6IMNjdi3W.SeOw0T.WHiNLdTU-1715352196-0.0.1.1-1621 
 
https://expresoqueretaro.com/2024/05/10/en-colon-vamos-a-sembrar-progreso-para-cosechar-
desarrollo-manuel-montes/ 
 
MUNICIPALIZAR EL AGUA 
Por Guillermo Pérez 
Municipalizar el agua como garantizar el vital recurso diariamente y contar con un ayuntamiento 
completamente integrado por mujeres fueron los planteamientos de Sócrates Valdés, candidato del Partido 
Verde la presidencia municipal de Colón durante el ejercicio de Diálogos del IEEQ en el que además mostró 
una mordaz crítica hacia Manuel Montes, candidato del PAN, PRI y PRD a la reelección. El candidato señaló 
las problemáticas de agua, obra pública, inseguridad y falta de apoyo sociales como los principales temas a 
atender en la demarcación. En ese sentido, acusó al alcalde con licencia de intentar privatizar el agua y de 
cobrar sobornos por otorga cambios de uso de suelo. Ante esto último propuso la creación de un plan de 
desarrollo en el que los cambios de uso sean otorgados por el municipio para dar certeza a las inversiones. 
(NQS 4) 
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LO QUE NO FUNCIONA SE TIENE QUE IR 
Por Jahaira Lara 
Al pedir a la ciudadanía que dé la oportunidad a nuevos perfiles y cambiar lo que ya no funciona, el 
candidato independiente de la presidencia municipal de Colón, Sergio Martínez, aseguró que su plan de 
trabajo se basará en lo que demande la ciudadanía, así como en implementar políticas públicas reales y en 
buscar un incremento del recurso público. "La gente nos dice algo muy interesante siempre es lo mismo, 
nunca cumplen, muchas veces los compromisos, las promesas que hacen muchos candidatos, se basan en dos 
cosas: pedir el voto y prometer lo que sea para obtenerlo", lamentó. Durante su participación en los diálogos 
entre candidaturas a la presidencia municipal de Colón que organiza el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro, se comprometió a trabajar con gente del municipio y dar oportunidad en la administración a 
ciudadanos con carrera productiva, dijo. (NQS 4) 
 
PROMOCIÓN DEL VOTO 
 
EN QUERÉTARO JUVENTUDES NO VOTAN, DESTACA INE 
Por Nancy Burgos 
En Querétaro, las juventudes de 20 a 34 años, son las que menos participación registran en los procesos 
electorales, a pesar de que representan más del 35% del padrón electoral del estado, indicó Jorge Vázquez 
Martínez vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica de la Junta local del Instituto Nacional Electoral. 
De haber participación total de este sector, apuntó que “podrían tener en sus manos la decisión de este país”, 
sólo con el hecho de votar. Por ello, subrayó que como órgano electoral se están realizando diversas 
actividades en universidades, plazas públicas, en estrategias con instituciones para que se pueda promover 
el voto, y como electores definan el rumbo del país. En la última elección, la entidad registró una 
participación del 51.8%, en donde las personas de 20 a 34 fueron las de menor participación con menos del 
35% frente a un 70% de participación de la población de 61 a 75 años. Asimismo, remarcó que hay mayor 
participación de mujeres, e incluso el distrito 1 con cabecera en Cadereyta registró la mayor cantidad de 
mujeres que votaron a nivel nacional. De un padrón de más de un millón 899 mil personas, este sector 
representa el 35.8% al ser una población de 680 mil 015 personas. “El INE y el IEEQ estamos llevando a cabo 
un programa de promoción de la participación ciudadana que va encaminada preferentemente a los jóvenes, 
aún reconociendo que en las anteriores elecciones y solo en la última, el sector que menos votó son los 
jóvenes de 20 a 34 años”. Como parte de estas estrategias para incentivar el voto, se convocó a participar en 
la rodada por la democracia, que se realizará el próximo 15 de mayo, cuya ruta iniciará en el acceso principal 
del cerro de las campanas para recorrer las calles aledañas al Centro histórico. Finalmente, precisó que, para 
la jornada electoral, se tiene un avance de capacitación del 75% de los más de 28 mil funcionarios que 
estarán en las más de 3 mil 138 casillas. 
 
https://www.publimetro.com.mx/queretaro/2024/05/09/incentivara-ine-a-que-la-juventud-vaya-a-las-
urnas-a-votar/ 
 
DENUNCIAS 
 
OPINIÓN | ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Denuncian campaña negra de Morena contra Felifer. Que Morena trama guerra sucia contra Felifer, 
aseveró en un comunicado el PAN estatal. De acuerdo con la información, ciudadanos inconformes avisaron 
y advirtieron de una campaña negra en proceso. “Ante una denuncia ciudadana, la casa de campaña de 
Felifer Macías fue advertida de la acción orquestada por Morena para simular una campaña ‘ciudadana’ en 
descrédito de nuestro candidato mediante la impresión coordinada de lonas con mensajes falsos”. La 
información, agregó, fue corroborada por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), porque se 
levantó el acta de hechos respectiva, en la que consta la maquila y producción contratada y simulada de ese 
material. En las lonas aparecen consignas en las que se afirma que ciudadanos de colonias como Bolaños, 
Tonatiuh 1ª sección, Carrillo, Centro Histórico y Santa Mónica, entre otras, no apoyan a Feifer porque “no les 
cumplió”. “Cada lona es una evidencia de la desesperación de Morena. Mienten y tratan de manipular la 
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opinión de los electores y entorpecer el proceso democrático a través de su guerra sucia. En la campaña de 
Felifer Macías somos respetuosos de la democracia, exigimos respeto a los procesos electorales, a nuestros 
candidatos y especialmente a los electores”. El PAN agregó que actuará legalmente. (CQRO 2) 
 
https://www.codigoqro.mx/entre-chismes-y-campanas/2024/05/10/entre-chismes-y-campanas-10-de-
mayo-4/ 
 
OPINIÓN | ASTERISCOS 
Guerra sucia. El equipo de campaña del candidato ‘Felifer’ Macías y las autoridades del IEEQ constataron la 
impresión de lonas con mensajes en contra del candidato del PAN, PRI y PRD que pretendían colocarse en 
distintas colonias de la ciudad. El equipo del panista denunció este hecho como un acto de guerra sucia y le 
pidió al órgano electoral que se investigue el hecho. Este asunto, sumado a otros tantos que se han 
registrado, son evidencia de que la llamada guerra sucia sí se ha hecho presente pese a los pactos de civilidad 
firmados y promesas realizadas por los partidos antes del inicio de las campañas. (AD 14) 
 
OPINIÓN | BAJO RESERVA 
Felifer denuncia guerra sucia de Morena en su contra. El candidato del PAN, PRI y PRD a la presidencia 
municipal de Querétaro, Felipe Fernando "Felifer" Macias, nos cuentan, reportó ante el IEEQ acciones de 
presunta "guerra sucia en su contra por parte de Morena para desacreditarlo. En el equipo de Macias, relatan 
que se detectó la impresión de lonas y letreros con men- votar por el panista. Esto fue detectado, nos 
refleren, en las colonias Bolaños, Tonatiuh primera sección, Carrillo, Centro Histórico y Santa Mónica. EI 
IEEQ, nos comentan, ya levantó el acta de los hechos. (EUQ 2) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/opinion/bajo-reserva/bajo-reserva-09-de-mayo-de-2024/ 
 
OPINIÓN | POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Guerra Sucia. Usuarios de redes sociales compartieron fotografías de un taller que imprimía lonas en contra 
del candidato panista Felifer Macias. Conforme avanza la campaña estas prácticas serán más recurrentes, 
nos enteramos que la Fepade y el IEEQ recibieron la queja y ya comenzaron las investigaciones. (P 2) 
 
EQUIPO DE “FELIFER” ACUSA A MORENA DE IMPRIMIR LONAS EN CONTRA DEL CANDIDATO DEL PAN 
Ante una denuncia ciudadana, la casa de campaña de “Felifer” Macías fue advertida de la acción 
presuntamente orquestada por Morena para simular una campaña “ciudadana” contra el candidato 
mediante la impresión coordinada de lonas con mensajes falsos. Informaron que tras una denuncia ante el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se levantó un acta de hechos respectiva sobre la 
maquila y producción contratada y simulada de ese material. “Esta acción desesperada de Morena, donde 
una sola persona se hace pasar por “ciudadanos” de colonias como Bolaños, Tonatiuh 1ª sección, Carrillo, 
Centro Histórico, Santa Mónica, entre otras, es un acto de guerra sucia evidente”, señalan en un comunicado. 
Además, exigieron respeto a los procesos electorales, a los candidatos y especialmente a los electores. 
“Actuaremos legalmente al mismo tiempo que hacemos un llamado enérgico para que se conduzcan bajo las 
normas electorales. Confiamos en el actuar firme del órgano electoral ante estos hechos”. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/denuncian-a-morena-por-lonas-contra-felifer-
11894088.html 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/05/09/pan-denuncia-guerra-sucia-de-morena-contra-felifer/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/morena-trama-guerra-sucia-contra-felifer-macias/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/05/09/equipo-de-felifer-acusa-a-morena-de-imprimir-lonas-en-
contra-del-candidato-del-pan/ 
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https://www.reqronexion.com/ieeq-inspecciona-negocio-donde-se-imprimian-lonas-con-mensajes-contra-
felifer/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/morena-trama-guerra-sucia-contra-felifer-macias-pan/ 
 
https://www.cronicaregional.com.mx/queretaro/descubren-campana-negra-contra-felifer-macias-senalan-
a-morena 
 
https://codiceinformativo.com/2024/05/morena-trama-guerra-sucia-contra-nuestro-candidato-felifer-
macias/ 
 
https://lalupa.mx/2024/05/09/morena-trama-guerra-sucia-contra-felifer-macias-denuncia-su-equipo-de-
campana/ 
 
https://www.poderinformativo.com.mx/denuncia-equipo-de-felifer-macias-supuesta-guerra-sucia-
orquestada-por-morena/ 
 
https://arnoticias.mx/2024/05/09/equipo-de-campana-de-felifer-denuncio-guerra-sucia-localizan-lonas-
con-mensajes-falsos/ 
 
https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=pfbid02Ukg2oQkEdpn2ajzEoMTnorcjWTv88RFsXsa
bt9LPbYS4fuKdDc8UASxvLTXLh2j7l&id=100063995443505 
 
https://www.facebook.com/elregionaljoven/posts/pfbid0oie1suLScF5Rbv8gBrPyS2CTREVkZm6fjBHFftJCL
BaWZ1NNpqUeYHQJtei1pC7Al 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2024/05/09/morena-trama-guerra-sucia-contra-nuestro-candidato-
felifer-macias/ 
 
https://rrnoticias.mx/2024/05/10/guerra-sucia-contra-felifer-macias/ 
 
https://expresoqueretaro.com/2024/05/09/denuncian-guerra-sucia-por-parte-de-morena/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
BÁRBARA ESCOBEDO DENUNCIA ANTE INE VIOLENCIA POLÍTICA 
Bárbara Escobedo, candidata al 5° distrito federal por la Coalición Sigamos Haciendo Historia, informó que 
interpuso un recurso de queja ante el Consejo Distrital números del Instituto Nacional Electoral por 
calumnia y violencia política en razón de género. (DQ 8) 
 
INE CAPACITA A 70% DE LOS FUNCIONARIOS DE CASILLA SELECCIONADOS 
Hasta el momento se ha citado al 75% de los funcionarios de casilla que participarán en las próximas 
elecciones, informó Jorge Vázquez, vocal de capacitación electoral y educación cívica del INE. A nivel estatal, 
se invitó a poco más de 241 mil queretanos a participar. De estos, se designaron a poco más de 25 mil 
funcionarios de mesas directiva de casilla para conformar y operar las 3 mil 138 casillas que estarán 
instalándose el 2 de junio en todo el estado. (EUQ 5) 
 
EXPOLICÍAS PIDEN A CANDIDATOS NUEVAS PROPUESTAS EN MATERIA DE SEGURIDAD PARA 
QUERÉTARO  
El presidente de la asociación de policías en retiro, Juan Gabriel Maldonado, indicó que buscan un 
acercamiento con los candidatos de elección popular para escuchar propuestas y proponer temas para 
mejorar la seguridad. (Reqronexión) 
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ESTUDIANTES DE LA UAQ PIDEN A PARTIDOS POLÍTICOS RESPETAR AUTONOMÍA 
La FEUQ hizo un llamado a los diferentes partidos políticos a respetar la autonomía de la UAQ y eviten 
realizar mítines políticos dentro de la misma. El presidente Óscar Pérez señaló que se ha enfatizado en la 
imparcialidad de la federación estudiantil en el proceso electoral, así como el compromiso de defender los 
derechos de los estudiantes ante cualquier forma de violencia política o intimidación. (DQ 5) 
 
CONTIENDEN OCHO CANDIDATOS POR LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE COLÓN 
Dos mujeres y seis hombres se enfrentan en la contienda electoral buscando la alcaldía de Colón, Querétaro. 
Este municipio es parte del distrito electoral 14 y cuenta con 49 mil 826 electores, lo cual representa 
alrededor del 2.6 por ciento de la lista nominal de la entidad. (CQRO 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
MEMO VEGA ASEGURA QUE EL PULSO REAL ESTÁ EN LAS CALLES DE SAN JUAN DEL RÍO 
Memo Vega, abanderado de la candidatura común de los partidos PAN, PRI y PRD, al distrito 11° de San Juan 
del Río, aseguró que sigue avanzando en su recorrido para completar todas las localidades del territorio que 
busca representar. (Voz imparcial)  
 
PROPONE  “FELIFER” MACÍAS TARJETA PARA APOYOS Y SERVICIOS MUNICIPALES 
Felipe Macías, candidato del PAN, PRI y PRD, propuso una tarjeta municipal para que la ciudadanía pueda 
utilizarla en apoyos y servicios que se entreguen por parte del municipio de Querétaro. La tarjeta se podrá 
adquirir de manera gratuita, será tanto física como digital y servirá para eficientar los procesos; de igual 
manera podrá usarse para recibir la entrega de apoyos sociales, trámites, convocatorias de programas y 
servicios de movilidad. (DQ 7) 
 
TENDREMOS EL MEJOR 911 DE TODO EL ESTADO: CHEPE GUERRERO 
Durante un recorrido por las calles y comercios de la colonia La Negreta, Chepe Guerrero, candidato a 
presidente municipal de Corregidora por el PAN, aseguró que su compromiso es con la seguridad de todas y 
todos, por ello dijo, se mejorará el servicio 911 para atender de manera más rápida y eficiente cualquier 
emergencia. (Querétaro 24-7)  
 
LLAMA “CHEPE” A ABRIR CASETA DE 413 A LIBRAMIENTO 
El candidato al municipio de Corregidora del Partido Acción Nacional, Josué Guerrero, hizo un llamado a las 
autoridades federales y recalcó que trabajaría en conjunto con los gobiernos estatales y nacionales para que 
se pueda abrir el acceso de la carretera 413 hacia el macrolibramiento de Querétaro y con esto disminuir el 
tráfico en la zona metropolitana a todos aquellos que buscan viajar hacia la capital del país.  (AD 1 y 5) 
 
GASTO EFICIENTE PARA CORREGIDORA: “CHEPE” GUERRERO 
Se hará eficiente el gasto público con controles, tecnología y planeación efectiva en Corregidora, afirmó el 
candidato del PAN a presidente municipal, Josué “Chepe” Guerrero.  “Sin demagogia debemos ser muy 
responsables y eficientes en el uso de los recursos públicos”, indicó en entrevista para el podcast “Blanco y 
Negro”. (DQ 1 y 5)  
 
CHEPE GUERRERO HACE SU DECLARACIÓN 5 DE 5 
Chepe Guerrero, entregó a la rectora de la UAQ, Silvia Amaya, su declaración 5 de 5 cumpliendo así con la 
transparencia necesaria para la confianza ciudadana. El candidato a la alcaldía de Corregidora por el PAN, 
precisó que es un creyente de la transparencia y recordó que en 2015- 2018, Corregidora fue el primer 
municipio del país en que alcalde y gabinete presentaron su 3 de 3. (N 1) 
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CREAREMOS EL PROGRAMA GUARDIA RURAL PARA CUIDAR EL PATRIMONIO DE LOS GANADEROS: 
RODRIGO MONSALVO 
El candidato a la presidencia municipal de El Marqués, por el PAN, Rodrigo Monsalvo, sostuvo una reunión 
en el Salón Ganadero del Eco Centro Expositor, con el sector ganadero, a quienes aseguró que continuarán 
los apoyos de forraje y se reforzará la seguridad para proteger el patrimonio de sus familias. (AD 1 y 4) 
 
MEJORAR LAS CALLES Y AVENIDAS DE SJ 
La gente trabajadora es bienvenida en San Juan del Río, donde los ciudadanos son solidarios; sin embargo, 
tenemos y tendremos mano firme con quienes nos vienen a molestar y a generar desorden, dijo el candidato 
del PAN a la presidencia municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera. (NQS 6) 
 
CABRERA PROPONE GESTIÓN ENERGÉTICA 
Para evitar afectaciones por falta de energía, se deben hacer las gestiones necesarias para que los tres 
niveles de gobierno abonen en la cuestión energética, refirió Roberto Cabrera, candidato a la presidencia 
municipal por el Partido Acción Nacional. Con la finalidad de evitar situaciones que dañen a los sectores 
productivos del municipio de San Juan del Río, se deben hacer las gestiones necesarias para que los tres 
niveles de gobierno abonen en la cuestión energética, refirió Roberto Cabrera, candidato a la presidencia 
municipal por el PAN. (ADSJR 15) 
 
LUPITA MURGUÍA PROPONE IMPULSAR “ESCUELAS POR LA PAZ” PARA FOMENTAR VALORES EN LA 
EDUCACIÓN 
“Una medida estratégica para pacificar al país, es crear Escuelas por la Paz, donde se instruya a la par que las 
asignaturas formales, temas de valores, respeto y tolerancia”, así lo señaló la candidata del PAN al senado, 
Lupita Murguía, al sostener un encuentro con directivos y padres de familia de la Asociación de Colegios 
Particulares de Querétaro. (N 1 y 2) 
 
MUJERES NO SON UNA PRIORIDAD PARA MORENA: MURGUÍA 
"Morena gobernó seis años y demostró que la violencia contra las mujeres no fue una prioridad", aseguró la 
candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México al senado, Guadalupe Murguía, al reiterar su 
propuesta para promover un sistema de atención rápida a la violencia familiar. (EUQ 3) 
 
APAGONES SE DEBEN A FALTA DE INVERSIÓN 
Agustín Dorantes, candidato a senador por la coalición Fuerza y Corazón por México señaló al gobierno de 
México de no invertir de manera oportuna en el sector energético nacional, cuestión que se ha visto en los 
apagones que se han dado en todo el país. (ADSJR 1 y 15)  
 
PRI 
 
REPLICAR ESFUERZOS PARA MANTENER LO QUE HEMOS CONSTRUIDO: ABIGAIL ARREDONDO 
Salgamos a replicar los esfuerzos y a emocionar a la gente que busca que las cosas en el país, mejoren; fue el 
llamado que hizo la presidenta estatal del PRI, Abigail Arredondo. Al encabezar una reunión con priistas del 
municipio de Cadereyta de Montes y acompañada del exgobernador Pepe Calzada; lamentó:  “en el país hay 
un grado de impunidad que nunca habíamos visto, por eso necesitamos replicar esfuerzos y decirle a la 
gente que aquí está el PRI, aquí está la coalición con el PAN y el PRD, como la que tenemos en Cadereyta, que 
suma a los partidos más grandes del país, con experiencia en gobernar”. (Querétaro 24-7) 
 
PRIÍSTAS DEBEN SALIR Y EMOCIONAR A LA GENTE 
Al encabezar una reunión con priistas del municipio de Cadereyta de Montes y acompañada del 
exgobernador Pepe Calzada; Abigail Arredondo, aseguró que actualmente en el país se enfrenta un grado de 
impunidad que anteriormente no se había visto, por lo que llamó a los priistas a replicar esfuerzos en este 
periodo de campañas. (NQS 5) 
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IMPORTANTE RESPALDO HACIA NORMA MEJÍA EN BARRIO LA MAGDALENA, TEQUISQUIAPAN 
La candidata a la presidencia municipal de Tequisquiapan, Norma Mejía, continúa realizando sus recorridos 
de campaña visitando a las familias de las diferentes comunidades que componen al municipio. (Voz 
imparcial) 
 
NORMA MEJÍA SE COMPROMETE A LLEVAR MEJORAS PARA LA FUENTE 
La candidata común del PAN, PRI y PRD a la presidencia municipal de Tequisquiapan, Norma Mejía Lira se 
comprometió a mejorar el alumbrado público y crear espacios deportivos en la comunidad de La Fuente 
para beneficio de las familias de este lugar. Durante sus recorridos con motivo del proceso electoral, la 
candidata aseguró que buscará que el proyecto que representa tenga buenos resultados a favor de la 
población del Pueblo Mágico. (ESSJR 7) 
 
CREAR UN CENTRO DE ESTUDIOS UNIVERSITARIOS EN SAN JOAQUÍN 
Con el objetivo de dar a los jóvenes que habitan en el municipio de San Joaquín una oportunidad de contar 
con una carrera universitaria sin tener que trasladarse a otras demarcaciones, el candidato a la presidencia 
municipal por el PRI, Miguel Martínez, se comprometió a crear el Centro de Estudios Universitarios y de 
Posgrado. (NQS 3) 
 
MC 
 
VISITA JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ QUERÉTARO. 
Jorge Álvarez, aspirante a la presidencia por Movimiento Ciudadano, arribó a Querétaro este miércoles para 
sostener un diálogo abierto con estudiantes y personal docente de la Universidad de Londres. Esto como 
parte de una serie de encuentros organizados por varias universidades particulares del país para promover 
la participación y el voto entre las juventudes. El diálogo entre el candidato naranja y la comunidad 
universitaria evidenció el interés y la preocupación de la juventud por los temas que afectan a la sociedad. 
(Fórmula Noticias) 
 
RAMÓN RIVERA RENUNCIA A MC Y SE UNE A MORENA 
Ramón Rivera, quien ostentaba la candidatura de Movimiento Ciudadano al distrito 6 federal anunció que 
declina su candidatura para unirse a Morena, partido que, señaló, es  “un proyecto mayor. (NQS 3) 
 
VAMOS A ROMPER LOS COMPADRAZGOS POLÍTICOS 
A fin de romper con compadrazgos políticos, así como garantizar gobiernos transparentes y responsables, la 
candidata de Movimiento Ciudadano a la diputación local por el sexto distrito, María José Cazarez Pérez, 
propuso llevar a cabo juicios políticos y auditorías. (NQS 7) 
 
CENTRO CULTURA PARA SANTA ROSA JÁUREGUI 
Como parte de las propuestas para hacer frente al tema de la inseguridad en la delegación Santa Rosa 
Jáuregui, la candidata a la presidencia municipal de Querétaro por Movimiento Ciudadano, Paulina Aguado, 
propuso la creación de un Centro Cultural y una Galería. (NQS 3) 
 
PAULINA AGUADO, MC, FIRMÓ UNA CARTA DE COMPROMISO CON EL OBSERVATORIO DE MOVILIDAD 
CIUDADANA DE LA UAQ. 
Paulina Aguado, candidata de MC a la presidencia municipal de Querétaro, firmó una carta de compromiso 
con el Observatorio de Movilidad Ciudadana de la UAQ. En esta carta, dicha organización planteó distintos 
puntos que consideran deberían de ser prioridad para las y los candidatos a la presidencia municipal. 
(Fórmula Noticias) 
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PVEM 
 
SE POSICIONA COMO FAVORITO A GANAR EL 10° DISTRITO EN SAN JUAN DEL RÍO EL  “GÜERO” 
INZUNZA 
El candidato a diputado local por Morena, PT Y PVEM, Edgar “Güero” Inzunza, ha logrado captar la atención 
y el apoyo de un gran número de seguidores en su campaña rumbo a las elecciones del próximo 2 de junio. 
(Voz imparcial)  
 
PRESENTA “CHEMA” TAPIA TARJETA DE LA ESPERANZA 
José Tapia, candidato a la presidencia municipal de Querétaro de Morena, PVEM y PT, presentó la Tarjeta de 
la Esperanza, que brindará servicios universales para habitantes de la capital. En conferencia de prensa, 
acompañado de Mario Delgado Carillo, presidente nacional de Morena, afirmó que algunas de las propuestas 
de su contrincante del PAN, PRI y PRD, Felipe Macías, son una copia de su proyecto. (AD 2) 
 
REFORESTACIÓN MASIVA EN TODO EL MARQUÉS 
Pilar Sarti, candidata del PVEM a la presidencia municipal de El Marqués, planteó la aplicación de un 
programa de reforestación, en la que el 100% de los ciudadanos se comprometa a plantar y cultivar un árbol 
de especie endémica, con el fin de contrarrestar los efectos del cambio climático en la demarcación. (NQS 5) 
 
SE DEBEN MEJORAR CONDICIONES DE TAXISTAS Y COMERCIANTES APUNTA RICARDO ASTUDILLO 
El candidato al 2° distrito federal por la Coalición “Sigamos Haciendo Historia” compuesta por Morena, PT y 
Partido Verde, Ricardo Astudillo, luego de recorrer el Mercado Reforma, en San Juan del Río, refrendó su 
compromiso con los operadores de unidades de taxis, así como con las mujeres emprendedoras, 
comerciantes y locatarios de este municipio. (PA 3) 
 
PRESENTA CHEMA TAPIA PROGRAMA LAS MUJERES PRIMERO 
Debido a que distintos indicadores, entre ellos del INEGI y el secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad, arrojan que las mujeres en Querétaro enfrentan desigualdad y violencia, el candidato de Morena, 
Partido Verde y PT, Chema Tapia, presentó su programa Las Mujeres Primero, orientado a resolver los 
problemas que enfrentan. (DQ 8) 
 
MORENA 
 
MARIO DELGADO ACUSA A RICARDO ANAYA DE ESTAR TRAS CAMPAÑA DE FELIFER 
Ricardo Anaya, ex candidato presidencial y hoy candidato a diputado federal plurinominal, está detrás de la 
campaña de Felipe Macías, candidato a la alcaldía de Querétaro capital por los partidos PRI, PAN y PRD, 
aseguró Mario Delgado, líder nacional de Morena. Desde Querétaro, acompañado de los candidatos a cargos 
federales y locales, señaló a los gobiernos panistas de hacer “negocio” con la concesión de servicios públicos 
y señaló a Macías Olvera de ser quien  “cargaba los maletines de dinero” de Anaya durante los presuntos 
sobornos que se habrían dado por la Reforma Energética. (Códice Informativo) 
 
RESPALDA MARIO DELGADO A CHEMA TAPIA FRANCO 
El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, acudió a la ciudad de Querétaro para respaldar a Chema 
Tapia y los candidatos de Morena en la entidad, pues aseguró que la llegada de la Cuarta Transformación es 
inminente de la mano de la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum. (P 1 y 4) 
 
MORENA ES UN PARTIDO FUERTE 
Juan Alvarado Navarrete, candidato común de Morena-PT- PVEM a la alcaldía de San Juan del Río, recibió 
este jueves el espaldarazo del dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, por los buenos resultados 
obtenidos a la mitad de la campaña, por lo que expresó su apoyo total al proyecto morenista en el municipio, 
augurando el triunfo electoral el próximo 2 de junio. (NQS 6) 
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GANAR AQUÍ, VATICINA DELGADO 
El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, aseguró que las encuestas están favoreciendo a los 
candidatos morenistas en Querétaro pesé a que este sea gobernado por el PAN; mencionó que se espera un 
cierre fuerte y contundente para que la candidata presidencial Claudia Sheinbaum triunfe en la entidad. (PA 
1 y 6) 
 
LA “MAREA ROSA” ES PARA POSICIONAR A ANAYA Y ALITO 
Quienes marchen en la  ‘Marea Rosa’, este 19 de mayo, lo harán a favor de Alejandro Moreno y Ricardo 
Anaya, para que ocupen lugares en el senado, aseveró Mario Delgado, dirigente nacional de Morena. (NQS 1) 
 
LLAMAMOS AL PRIAN A LA CIVILIDAD POLÍTICA 
Tras manifestar su solidaridad a la candidata de Morena al distrito 5° federal, Bárbara Escobedo, el delegado 
nacional Sinhué Piedragil hizo un llamado al PRIAN para actuar con civilidad. (NQS 3) 
 
TARJETA DE LA ESPERANZA NO VIOLA LA LEY ELECTORAL 
Acompañado del presidente nacional de Morena, Mario Delgado, el candidato de Morena-Verde-PT a la 
alcaldía de Querétaro, José Tapia presentó la  ‘Tarjeta de la Esperanza ’, programa social que busca atender 
las necesidades más apremiantes en el municipio. (NQS 1) 
 
EXIGE MORENA A PT BAJAR A REGIDOR “JUDAS” 
Sinuhé Piedragil, delegado nacional de Morena en Querétaro, pidió al PT que exija la renuncia de Carlos 
Maya a la candidatura a regidor de mayoría relativa en la capital, esto luego de sumarse al candidato panista 
Felipe Fernando Macías. (DQ 11) 
 
SE DESLINDA MORENA DE GUERRA SUCIA CONTRA FELIFER, HABLÓ MARIO DELGADO 
Tras la denuncia por parte del equipo de Felifer, candidato en las elecciones locales, y acusar de guerra sucia 
a Morena por orquestar acciones para simular una campaña ciudadana en contra del candidato Felipe 
Macías, con la impresión coordinada de lonas con mensajes falsos, hubo respuestas por parte de Chema 
Tapia y Mario Delgado. Chema Tapia, en su declaración, manifestó no tener conocimiento sobre las 
acusaciones y señaló que, en caso de ser denunciados, estarían dispuestos a atender la situación en el 
momento oportuno. (Expreso Qro.) 
 
CHARLY MAYA ''SE VENDIÓ POR UNAS MONEDAS'', ASEGURA MORENISTA 
El delegado estatal de Morena, Sinuhe Piedragil, llamó “traidor  ’’ a Carlos Maya, quien en su momento apoyó 
la campaña de Jos ’‘  éChema Tapia ’’, candidato a la alcaldía de Querétaro por Morena y que posteriormente 
anunció su cambio a la campaña de Felifer Macías, candidato oficialista. (Rotativo) 
 
RESPALDA DELGADO CAMPAÑA DE TAPIA 
EI presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, se reunió este 9 de mayo con los candidatos 
federales y locales del partido en Querétaro, así como con algunos simpatizantes, respaldando abiertamente 
la candidatura de José María "Chema" Tapia Franco para la alcaldía de la capital. (DQ 8)  
 
SJR - JUAN ALVARADO 
Juan Alvarado, candidato de la coalición Morena, PT y Partido Verde a la presidencia municipal de San Juan 
del Río realizó diversos recorridos en comunidades de la demarcación, donde dialogó con diversos sectores 
productivos, así como con ciudadanos, quienes externaron las demandas que tienen. Durante estos 
recorridos, el candidato ha dado a conocer su proyecto en temas como seguridad y bienestar social para la 
población. Aseguró que lidera las preferencias electorales. (P 5) 
 
MIREYA FERNÁNDEZ PROPONE ESPACIOS DIGNOS PARA LOS JÓVENES EN CORREGIDORA 
Mireya Fernández, candidata de Morena a la presidencia municipal desde Corregidora, habló sobre las 
demandas sociales que ha recibido durante los recorridos realizados como parte de su campaña. (P 1 y 4) 



 VIERNES 10 DE MAYO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 13 

PT 
 
FACILITAR LA REGULARIZACIÓN DE PREDIOS EN EL MARQUÉS 
Luz Pérez, candidata del Partido del Trabajo a la presidencia municipal de El Marqués, se comprometió a dar 
atención a las personas que viven en asentamientos irregulares y que buscan poner en regla sus predios 
para poder acceder a servicios públicos de calidad. (NQS 5) 
 
MUJERES DE ATONGO FORTALECEN LA CANDIDATURA DE LUZ PÉREZ  
Un grupo significativo de mujeres líderes de la comunidad de Atongo se unieron al proyecto de izquierda y 
transformación liderado por Luz Pérez, candidata a la presidencia municipal del Marqués por el PT. 
(Reqronexión)  
 
QS 
 
SJR - JUAN ROCK 
Juan Rock, aspirante del partido Querétaro Seguro a la presidencia municipal de San Juan del Río, aseguró 
que es necesario fortalecer el transporte público, ya que es una medida para desincentivar el uso del 
automóvil, y por ende reducir la contaminación ambiental. Aseguró que para conocer las verdaderas 
necesidades que se tienen en materia de movilidad, es necesario utilizar el transporte público de manera 
cotidiana y no solo en campaña. "Estos rayos del sol no son fortuitos, aquí estamos viviendo el cambio 
climático y nos damos cuenta de que debemos aprovechar el transporte público", aseguró. (P 5) 
 
PALOMA ARCE PROPONE MEJORAS PARA DELEGACIONES MUNICIPALES 
Paloma Arce, candidata a la capital por Querétaro Seguro, dio propuestas para mejorar el acercamiento el 
acercamiento de la ciudadanía con las delegaciones municipales. Habló de brindar las facultades necesarias a 
las delegaciones para que quienes estén a cargo, elaboren un programa de atención en las zonas de riesgo y 
den seguimiento a las obras que sean necesarias en la zona, para que el municipio sea eficiente y atienda de 
manera oportuna. (DQ 11) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: GASTO EFICIENTE PARA CORREGIDORA: “CHEPE” 
Josué plantea estricto control presupuestal y la continuidad de un buen gobierno. 
 
N: LEMTECH EN QUERÉTARO 
Inicia operaciones la firma de Taiwán con 218 MDP y 90 empleos.  
 
AD QRO: INICIA “DATA CENTER” DE MICROSOFT 
El gigante tecnológico inició operaciones en Colón, donde dará servicios de procesamiento de datos en los 
sectores financiero, de salud y gubernamental. 
 
EUQ: BAJA 25% TRÁNSITO DE CARGA EN EL AEROPUERTO 
En marzo pasado la terminal movilizó 5 mil 567 toneladas, mientras que en el mismo mes de 2023 fueron 7 
mil 445, precisa la SICT. 
 
CQRO: AMLO RECONOCE DÉFICIT EN GENERACIÓN DE ENERGÍA ELÉCTRICA  

El mandatario afirmó que están atendiendo el problema y van a procurar que no haya daños mayores 
generalizados 
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PA: QUERÉTARO RESALTA POR SU SEGURIDAD 
Eduardo Guerrero, experto en la materia, propone un Tratado trilateral para América del Norte (TSAN) 
dirigido a combatir la criminalidad. 
 
P: CONSUMEN 357 HECTÁREAS LOS INCENDIOS FORESTALES 
Durante los primeros cuatro meses del 2024, se consumió una mayor cantidad de masa forestal que 
en todo el año 2023, de acuerdo con datos publicados por la Comisión Nacional Forestal. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ESTACIONES DE QROBÚS PRESENTAN FALLAS POR APAGONES  
El director de la AMEQ, Gerardo Cuanalo, informó que las siete estaciones de Qrobús de Paseo Cinco de 
Febrero y algunas de avenida Constituyentes, han presentado fallas derivado de los apagones registrados en 
el país y en la entidad. Precisó que ha provocado fallas primordialmente en la apertura de las puertas, en el 
sistema de recaudo y en los accesos, por lo que, incluso, algunos usuarios han ingresado gratis a las 
estaciones. (EUQ 1 y 7) 
 
MICROSOFT INICIA OPERACIONES DE DATA CENTER 
Microsoft ha puesto en marcha la primera región de datos centers en México ubicada en Querétaro esta 
nueva infraestructura tecnológica ofrece acceso local a servicios de nube escalables, (...) además permitirá el 
procesamiento local de datos revolucionando sectores como el financiero gubernamental y de salud (...) en 
colaboración con la CEA ha proporcionado sensores de inteligencia artificial para la detección de fugas de 
agua, (...) La entidad continúa recibiendo inversiones significativas en infraestructura tecnológica con una 
inversión total prevista superior a los ocho mil mdd en 2024 según  Marco del Prete, titular de la SEDESU. 
(AD 4)  
 
SE REGISTRAN ASPIRANTES A LAS DIRECCIONES DE FACULTADES Y ESCUELA DE BACHILLERES 
Este 9 de mayo, como se estableció en el Acuerdo General para la Elección de las Personas Titulares de las 
Direcciones de la Escuela de Bachilleres y las 13 Facultades, se registraron los aspirantes a dirigir estas 
catorce unidades académicas que integran la UAQ. (N 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
AUMENTA 8% TARIFAS DE ESTACIONAMIENTO EN LA CAPITAL 
Un incremento de cuatro pesos, que representa el 8% del total, fue el incremento a las tarifas de los 
estacionamientos en la zona centro del municipio de Querétaro, con lo que también se busca desincentivar el 
uso de los vehículos y que haya una mayor rotación de los mismos así́́ le dio a conocer el secreta- rio de 
movilidad, Rodrigo Vega Maestre. (N 2) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
46.7% DE LAS MADRES TRABAJADORAS GANA MÁXIMO UN SALARIO MÍNIMO: INEGI  
En relación con el 10 de mayo, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía afirma que, en el cuarto 
trimestre de 2023, en el país hay 8.5 millones de mujeres de 15 años y más que son madres, según la 
Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo. (CQRO 4) 
 
SE DISPARA LA INFLACIÓN DURANTE ABRIL, LLEGÓ A 4.65% 
El INEGI, a través de su publicación “México, cómo vamos”, dio a conocer que la inflación aumentó en el mes 
de abril, llegando a 4.65% anual, porcentaje mayor a lo observado en marzo el cual fue de 4.42%. Se señala 
que el semáforo nacional de inflación se encuentra en rojo, debido a que la inflación anual continúa por 
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encima del objetivo del Banco de México. El índice de precios subyacente aumentó 0.21 % a tasa mensual y 
4.37 % a tasa anual, el no subyacente presentó un alza de 0.18 % mensual y de 5.54 % anual. (EUQ 13) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Crisis. La fórmula "fifi" de elevar precios de entradas y de los stands de la Feria Nacional del Queso y el Vino 
se repetirá en su edición 2024, lo que tiene nerviosos a varios expositores locales, ya que el año pasado 
resultaron trasquilados. Por ello, en la edición que arranca hoy en Tequisquiapan se tendrá la ausencia de 
varios productores locales, el más representativo es De Cote. Menjurje. A Abigail Arredondo alguien le 
recomendó remedios caseros para curar los muchos males del PRI, partido postrado en el más grave 
abandono e incertidumbre. Y entregada a las supercherías o muy desesperada por el cáncer electoral, la 
dirigente llevó a su enfermito a que le unten aceite de hueso de jícama esperanzada en que, de la nada, reviva 
el hoy esquelético "partidazo". Estafa. Por ejemplo, que alguien le avise a Arredondo que Javier Navarrete, a 
quien ella presentó como el hijo pródigo que regresa a casa después de 6 años para salvar la campaña priista 
en Corregidora. No más no levanta. (EUQ, ESSJ)  
 
EXPEDIENTE Q / MADRES 
Por Adán Olvera 
A propósito del 10 de mayo día de la madre, una fecha muy importante para los mexicanos por lo que 
representa y el papel de la mujer, madre y trabajadora en este país. De acuerdo con la encuesta nacional de 
ocupación del Instituto Nacional de Geografía e Informática (INEGI) donde nos da conocer que siete de cada 
10 mujeres de 15 años y más son madres. Pero en cuestión de empleo y de productividad, las mujeres 
enfrentan una situación de desventaja y de bajo salarios y hay que sumarle el cuidado de los hijos que 
muchas veces para ellas se vuelve un problema grande, al no tener quien o quienes se hagan cargo del 
cuidado de los hijos, mientras la mujer se desarrolla en su vida Laboral y profesional. Las mujeres que en la 
encuesta de INEGI declararon no haber trabajado, se les preguntó si tenían la necesidad y deseo trabajar y 
respondieron afirmativamente el 54.1 por ciento pero que no estaban buscando trabajo porque no tenía con 
quien dejar a sus hijos pequeños para cuidarlos; un 11.3 por ciento pensaba que por su edad o por su 
aspecto no la aceptarían en un trabajo; un 10.8 por ciento esperaba recuperarse de alguna enfermedad o 
accidente y el resto por situaciones diversas. Tres de cada 10 mujeres que declararon ser madres son jefas 
de hogar y según la encuesta de INEGI de las mujeres de 15 a 60 años que reside con una hija o hijo menor de 
18 años el 87.6 por ciento declaró que son quienes más tiempo dedicaban a su cuidado, es decir las mujeres 
hoy cobran un papel preponderante en el sistema de cuidados de los hijos o los ancianos y además un papel 
preponderante en el empleo; hay que trabajar mucho por el ingreso y hay que crear las condiciones de 
igualdad necesarias en nuestro país. Hoy en día de las madres la mujer sigue en un papel lamentable de 
desventaja y los políticos que buscan el poder deben enfocarse en propuestas concretas y reales para las 
madres trabajadoras. De rebote. Las encuestas son fotografías del momento y el momento es hasta el 2 de 
junio, así que cualquier ejercicio que se haga, desde los más serios hasta los patitos; pues no retratan lo que 
sucederá a inicios del mes próximo. Así es por más que le cuenten que el arroz ya se coció y qué todo es mero 
trámite, no es cierto y venga de la esquina que venga la información, ya sea azul, guinda, roja o verde. La foto 
oficial es el 2 de junio. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Delgado. El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, realizó una visita sorpresa a Querétaro. No se 
anticipó su agenda a los medios locales. En rueda de prensa, el líder del partido guinda respaldó a los 
candidatos de Morena, quienes lo acompañaron. Destacó el candidato José María ‘Chema  ’Tapia, quien 
aprovechó para presentar su Tarjeta de la Esperanza. Mario Delgado expuso encuestas y aseguró que 
Morena tiene ventaja; aun así, llamó a sus candidatos a intensificar sus actividades rumbo al cierre de 
campaña. Declina. Aprovechando la visita del dirigente nacional de Morena a Querétaro, José Ramón Rivera 
Ruiz se incorporó al evento, casi de forma improvisada, para anunciar que, tras la invitación de líderes de la 
4T, declinó a su candidatura al sexto distrito federal por el partido Movimiento Ciudadano. Al abandonar la 
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campaña como candidato del partido naranja, Ramón Rivera dijo que se incorporará a las actividades de los 
candidatos de Morena. Delgado solamente le dio la  “bienvenida al lado correcto de la historia”. (AD) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Denuncian campaña negra de Morena contra Felifer. Que Morena trama guerra sucia contra Felifer, 
aseveró en un comunicado el PAN estatal. De acuerdo con la información, ciudadanos inconformes avisaron 
y advirtieron de una campaña negra en proceso. “Ante una denuncia ciudadana, la casa de campaña de 
Felifer Macías fue advertida de la acción orquestada por Morena para simular una campaña  ‘ciudadana  ’en 
descrédito de nuestro candidato mediante la impresión coordinada de lonas con mensajes falsos”. La 
información, agregó, fue corroborada por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, porque se levantó el 
acta de hechos respectiva, en la que consta la maquila y producción contratada y simulada de ese material. 
En las lonas aparecen consignas en las que se afirma que ciudadanos de colonias como Bolaños, Tonatiuh 1ª 
sección, Carrillo, Centro Histórico y Santa Mónica, entre otras, no apoyan a Feifer porque “no les cumplió”. 
“Cada lona es una evidencia de la desesperación de Morena. Mienten y tratan de manipular la opinión de los 
electores y entorpecer el proceso democrático a través de su guerra sucia. En la campaña de Felifer Macías 
somos respetuosos de la democracia, exigimos respeto a los procesos electorales, a nuestros candidatos y 
especialmente a los electores”. El PAN agregó que actuará legalmente. Entrega “Chepe” Guerrero su 
declaración 5 de 5. Que el candidato a alcalde de Corregidora por el PAN, “Chepe” Guerrero, entregó a la 
rectora de la UAQ, Silvia Amaya Llano, su declaración 5 de 5. “Hoy he venido, en un acto de congruencia, a 
presentar mi declaración en la UAQ, con total seguridad y confianza de que será la mejor resguardante de la 
información. Espero cumplir con este asunto ciudadano, que hoy es una exigencia y creo que debe ser así 
para que sigamos confiando en nuestras autoridades”, dijo. Aseguró que en este municipio se mantendrá el 5 
de 5 para el presidente municipal, gabinete y mandos medios, porque les permite a los ciudadanos tener 
acceso a información relevante sobre posibles conflictos de interés y, de esta manera, fortalecer la confianza 
en las instituciones municipales. Inicia operaciones empresa de Taiwán; invirtió 218 mdp. Que la 
empresa con capital proveniente de Taiwán, LemTech, inauguró su primera planta en México, la cual se 
ubica en Querétaro, informó la administración estatal. La compañía, en la que se llevarán a cabo actividades 
de estampado, moldeo de inyección de plástico y conjuntos mecánicos para la industria automotriz, invirtió 
más de 218 millones de pesos. El CEO y fundador, Michael Hsu, explicó que se decidieron por Querétaro 
gracias a su infraestructura, fuerte cadena de suministro y apoyo de las autoridades estatales. Y anunció que 
invertirán en la automatización de sus operaciones y para finales de este año planean tener entre 30 y 40 
empleados, lo cual aumentará en el periodo de 2025 a 2026, cuando planean incrementar a 90 puestos. (C 
QRO2) 
 
BAJO RESERVA 
Los apagones dejan sin agua a 24 colonias de Santa Rosa. Los apagones que se registran desde el martes 
pasado, nos cuentan, ya provocaron problemas de suministro de agua potable en 24 colonias de la 
delegación de Santa Rosa Jauregui. La falta de agua, nos refieren, se dio desde ayer miércoles y se está a la 
espera de solucionar el problema. Mientras se reactivan los pozos de la zona, la CEA puso en marcha un 
operativo con pipas para abastecer de agua a los habitantes de este nutrido punto poblacional de la capital 
del estado Adicional a ello, nos comentan, también en Jurica se registró un problema similar, aunque ayer 
por la tarde se restableció el servicio de agua (EUQ 2) 
 
EL LENGUAJE DE LA OPACIDAD  
Por Gabriel Morales 
Desorientar a través de las palabras no es nada nuevo. Es un arte que practicó con maestría Mario Moreno 
"Cantinflas", Muchos profesionistas se aprovechan del arte de la palabrería hueca para obtener ventajas de 
sus clientes o enmascarar sus fechorías. Médicos, abogados, ingenieros, mecánicos y contadores hablan entre 
sí con sus propios lenguajes, con sus tecnicismos. Dicen rinoseptoplastia en lugar de "operación de la nariz. 
Se vanaglorian con fórmulas que extraen de lenguas muertas como in dubio pro reo, quid pro quo y otras. 
Los cancerberos de lo público usan los tecnicismos de la administración pública y las leyes para construir 
extensas frases, con una fachada barroca, pero con significados simples o inexistentes. Pero la épica de su 
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entonación al hablar hace creer a más de uno que se trata de palabras redentoras u orientadoras. En general, 
a los periodistas les toca el papel de traductores de las distintas jergas al lenguaje de la mayoría. A veces lo 
logran, otras no tanto. A los docentes les toca introducir a los estudiantes en ese lenguaje especializado. Las 
complicaciones de la lengua están entre los principales obstáculos para la transparencia y el acceso a la 
información pública. Las leyes de acceso federal y estatal de Querétaro prevén que los gobiernos publiquen 
de forma obligatoria cierta información. En la mayoría de los casos, esas obligaciones de transparencia se 
deben cumplir a través de un portal en internet. Al publicar la información a través del texto de la Ley con 
hipervínculos, los funcionarios presuponen que la mayoría de la población comparte el lenguaje jurídico. 
Que la transparencia no sea un discurso hueco implica que los cancerberos hagan esfuerzos por presentar 
información en palabras al alcance de la mayoría.. Deben renunciar al coto de poder que les da la jerga 
administrativa. Dotar a la población de esas brújulas y mapas permitirá que hagamos mejores preguntas y 
que obtengamos respuestas pertinentes, y así ejercer efectivamente el derecho a saber, el derecho a conocer 
para decidir con la mejor información disponible. (EUQ 9) 
 
FUEGO AMIGO  
El alcalde capitalino Luis Nava y su esposa Arahí celebraron a las madres trabajadoras de la administración 
municipal, con la presencia de alrededor de mil 800, a quienes reconocieron el doble esfuerzo de atender a 
sus familias y servir a la construcción de un mejor Querétaro. ¡Enhorabuena!. (PA) 
 
TABLERO 
Por Sergio A Venegas Alarcón 
Podría AMLO heredar la banda a Claudia. Para mi Nena, en este día de las madres. En 2018 ganó el 
candidato Peña Nieto. PAN apuesta por municipios y Congreso. El agua no se puede privatizar, dice Katia. A 
44 años del Movimiento de Mayo de 80. De memoria. En los tiempos del PRI era privilegio de los 
presidentes dejar sucesor, aunque terminaran lamentándolo, como Diaz Ordaz con Echeverría, éste con 
López Portillo o Salinas con Zedillo, entre otros. Ninguno de los mandatarios del PAN pudo imponer a su 
elegido. Fox quería a Creel y le ganó la nominación Calderón, quien le entregó al priista Enrique Peña Nieto 
que, dicen los informados, sí dejó a su candidato: Andrés Manuel López Obrador, de Morena. Por eso el 
mandatario se refiere con tanta consideración al licenciado Peña y, a veces, al presidente Peña, mientras 
Calderón es el espurio. El mexiquense, hasta ahora intocable, mantuvo con José Meade la sana distancia que 
Zedillo le impuso a Labastida. Ambos le entregaron gustosos a la oposición. López Obrador, que sí tiene 
candidata -Claudia Sheinbaum- habla respetuosamente de Peña Nieto, en las mañaneras y en privado, según 
cuentan sus cercanos, a quien les comparte la conseja de que no se puede llegar en contra del presidente. 
Claudio X. González -padre del actual Claudio X.- le pidió a EPN convencer a Meade de declinar a favor del 
queretano Ricardo Anaya para sumar fuerzas e impedir el triunfo de AMLO. Peña se negó. Y como el que 
llamaban “peligro para México” continuaba creciendo, Claudio padre y sus aliados doblaron la apuesta: 
Anaya declinaría a favor de Meade. Peña se negó. Sin el respaldo presidencial, el priista estaba desahuciado y 
la pelea real ya era entre Andrés Manuel y Ricardo, quien -en opinión del actual presidente- cometió el peor 
error de su vida en el debate, al anunciar que metería a la cárcel a Peña Nieto. Ya se lo llevó la fregada, le 
habría dicho Meade a López Obrador, de podio a podio. Viene esto a cuento porque estamos a solo 23 días de 
las elecciones y todo haría suponer que López Obrador sí podrá dejar sucesora, sino ocurre algo 
extraordinario. Xóchitl que inició su camino al cerrársele las puertas de Palacio Nacional no ha dicho que 
meterá a la cárcel a AMLO, pero sí que investigaría a sus hijos.  Más aún, le preguntó en el segundo debate a 
Claudia si ella lo haría también. “Presente su denuncia” le respondió la ex jefa de gobierno de la Ciudad. O 
sea, no. López Obrador, que mantiene una aprobación por encima del 50%, mientras Claudia encabeza todas 
las encuestas, algunas con márgenes de locura, ha desafiado y vencido a todos sus opositores, logrando 24 
gubernaturas y la compra de antiguos adversarios que hoy son embajadores. Así la llamada “Cuarta 
Transformación” avanza, mientras todo arde en el país, menos los focos. Nada parece alterar los planes 
sucesorios del tabasqueño que, como los mandatarios del viejo PRI al que perteneció, puede heredar la 
banda -la presidencial, digo- a quien designó candidata. Luego, dice, se irá a su rancho. -Blancas y Negras- 
Optimismo. Acción Nacional y sus aliados confían en mantener los principales municipios: Querétaro, 
Corregidora y El Marqués, además de conservar San Juan del Río y recuperar Huimilpan, actualmente en 
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poder del Verde. En donde hay mayor competencia, de acuerdo con fuentes regularmente bien informadas, 
es en Jalpan, Pedro Escobedo y Ezequiel Montes, pero también ven como suyos Colón, Cadereyta y 
eventualmente Tequisquiapan. Por lo que ve al Congreso del Estado el PAN podría conservar mayoría y 
dividir distritos en lo federal porque Morena ha avanzado en el VI con Luis Humberto Fernández, en el I con 
Gilberto Herrera Ruiz y en el II con Ricardo Astudillo Suárez. Para el Senado, en poder de Acción Nacional 
desde hace sexenios, puntean la ex secretaria de Gobierno Lupita Murguía y el joven Agustín Dorantes frente 
a la fórmula de la inédita Beatriz Robles y el potente ex titular de la UIF, Santiago Nieto que fue colocado en 
el segundo lugar. Para la Presidencia de la República, en Querétaro, como en el resto de los estados, las 
encuestas favorecen a Claudia Sheinbaum, pero los aliados PAN/PRI/PRD esperan el voto oculto, que ya ha 
dado sorpresas aquí y en convencer a los indecisos, lo que francamente está en chino. Así las cosas. -El 
Hitorietario- Los idus de mayo. Hace 44 años, que se cumplieron este miércoles, estalló el conflicto 
estudiantil más grave del Querétaro moderno, el de mayo de 80, siendo gobernador Rafael Camacho 
Guzmán, con siete meses y ocho días en el poder. Todo comenzó en la Normal del Estado en donde los 
estudiantes pedían una biblioteca y un camión para sus prácticas, sin que nadie les hiciera caso, en virtud de 
lo cual decidieron aprovechar la asistencia del presidente José López Portillo a la asamblea nacional del 
STIRT, el sindicato de la radio y televisión, del que Camacho era el líder moral y este columnista secretario 
general de la sección anfitriona. Los normalistas, liderados por J. Dolores González, pretendieron detener el 
vehículo del primer mandatario a su paso por la Avenida Corregidora, en donde fueron interceptados y 
golpeados por la policía que los correteó hasta el interior de la Prepa Sur de la UAQ. A partir de esos hechos, 
el rector Mariano Palacios Alcocer convocó al Consejo Universitario para informar que fue violada la 
autonomía y la máxima casa de estudios se declaró en huelga. El conflicto incluyó marchas multitudinarias 
nunca antes vistas en Querétaro –desde el Cerro de las Campanas hasta el Jardín Obregón, hoy Zenea, 
pasando por el Palacio de Gobierno, entonces ubicado en Madero 70. Y lo peor, el paro en nuestra máxima 
casa de estudios por tres semanas, del 8 al 24 de mayo, hasta que intervino el poder federal a través del 
secretario de Gobernación, Enrique Olivares Santana. Más a fuerzas que de ganas, Rafael Camacho Guzmán 
atendió no solamente las demandas originales de los normalistas, sino el cese de una decena de funcionarios 
encabezados por la primera y única procuradora de la historia local, Hilda Martha Ybarra y el subjefe de la 
Judicial, Manuel Susunaga con sus principales colaboradores. Era la época del poder absoluto. Lo curioso de 
todo esto, me refiero al movimiento de mayo de 80, es que el entonces rector Mariano Palacios Alcocer se 
convirtió cinco años después en el sucesor de Rafael Camacho Guzmán. La política es así. -En memoria- 
Susana Silva. El miércoles acompañamos a Marco Antonio León con motivo de la dolorosa pérdida de su 
esposa, que luchó durante 17 años contra una grave enfermedad. Desde este espacio compartimos con la 
familia León Silva la irreparable pérdida de nuestra querida amiga. Descanse en paz. -La frase de la 
semana- Que no le digan… El agua no se puede privatizar, la reforma a la ley está buscando que se 
garantice el suministro: Katia Reséndiz, presidenta del Consejo Consultivo del Agua, en entrevista exclusiva 
con Plaza de Armas. Martes 7 de mayo de 2024. Tan claro como el agua. -Jugada final- Fundido. A Manuel 
Bartlett, que en 1988  “se le cayó el sistema” y ahora se le está cayendo la CFE, un electrizante ¡Jaque Mate!. 
(PA 2) 
 
FORUM  
Por Roberto Antonio Velázquez Nieto y Gabriela Cabrera Herbert 
La iglesia y la paz. El pasado 5 de mayo la Iglesia Católica en México convocó al rosario por La Paz en el 
mundo. Para pedir en oración el cese de la violencia en México, en especial en medio de lo que calificó como 
uno de los procesos electorales más violentos en la historia. Así mismo la Iglesia aseguró a través de su 
editorial En el semanario desde la fe que la iniciativa buscará también que se terminen las guerras en 
distintas partes del mundo. Principios fundamentales de la política exterior mexicana y la diplomacia 
Vaticana son la búsqueda a través del diálogo y los consensos la solución pacífica de los conflictos armados 
entre las naciones del orbe. Trascendente la iniciativa de su excelencia el Obispo de la Diócesis de Querétaro 
Fidencio López Plaza en el 2022: de fomentar una cultura de paz en el estado, la sociedad civil, las 
instituciones, universitarias y educativas, las asociaciones empresariales y del mundo del trabajo, los medios 
de comunicación social, las confesiones religiosas y de credos, de la cultura, las artes y el deporte, de 
movimientos sociales y laicales, de los pueblos originarios y de comunidades de migrantes. Suscribieron un 
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convenio denominado: “La alianza por una cultura para La Paz, compromiso de acciones y tareas a realizar; 
por un México en paz. La diplomacia vaticana siempre ha estado presente en la solución de los conflictos en 
América Latina. El 22 de diciembre de 1978, previa la intervención del mexicano el doctor Carlos Canseco ex 
presidente a nivel mundial de la ONG, Rotary Internacional, y con la intervención de su Santidad Juan Pablo 
II se inició un largo proceso de mediación por su representante personal su eminencia el Cardenal Antonio 
Samore ante los gobiernos de Chile y Argentina, después de casi una década se evitó la guerra por el Canal de 
Beagle y se logró La Paz. Debido a los conflictos internos de los países Centroamericanos en la década de los 
70 y finales de los 80 no podemos olvidar los esfuerzos del mártir. santo Jesuita Oscar Arnulfo Romero 
pastor del diálogo y la no violencia en El Salvador. Del jesuita Ricardo Falla Sánchez por proteger, fomentar 
la paz y denunciar las masacres de la selva y el genocidio de las Naciones Indígenas de Guatemala conforme a 
lo establecido por el Convenio 169 de la OIT, suscrito también por México. De los salvados por el Papa 
Francisco durante la dictadura militar en Argentina y su participación en el interrogatorio inédito llamado, 
“proceso “ESMA, 2010. Y todas las iniciativas de paz en Colombia, Venezuela, Nicaragua, Ucrania y Rusia y el 
actual conflicto en Medio Oriente. Su condena a los asesinatos de sus hermanos jesuitas en México, Javier 
Campos y Joaquín Mora. En el México de Samuel Ruiz Tatick’”, llamado así por los Pueblos Indígenas, fue un 
constructor de La Paz y su importante participación como mediador en el conflicto chiapaneco entre el EZLN 
y el estado mexicano. Y el queretano dominico Miguel Concha el prelado de los sin voz En el México profundo 
de Bonfil y el amealcense Ricardo Pozas. Ante la profunda y grave crisis del estado fallido en nuestro país. 
Del Obispo Franciscano, José de Jesús González Hernández de la Diócesis de Chilpancingo Chilapa, quien 
inició un diálogo con la delincuencia organizada y fomentando una cultura por La Paz entre la población 
civil. De las advertencias y mediación en abril de 2021 del entonces Nuncio Apostólico en México de su 
Santidad el papa Francisco Franco Coppola durante su visita a Aguilillas Michoacán. Ante la dejadez del 
gobierno, “la mafia florece donde el estado no está”. Por eso surgió la iniciativa del Episcopado Mexicano del 
acuerdo con la Iglesia Católica para promover La Paz firmado por los candidatos a la presidencia Xóchitl 
Gálvez, Claudia Sheinbaum y Jorge Máynez el pasado 11 de marzo. Ante la abulia y la anomia del estado 
mexicano los Obispos convocaron a tres objetivos con la sociedad civil. 1. Esperamos que este proceso 
electoral se realice en paz y transparencia, y que todo el pueblo mexicano haga consciencia de su 
compromiso nacional para que salga a votar. Motivamos a cada ciudadano a ejercer el voto de forma libre y 
razonada el próximo 2 de junio, como expresión de amor a México. 2. La participación ciudadana y el 
compromiso por el bien común nos convoca más allá de cualquier diferencia. 3. La construcción de la casa 
común que anhelamos los mexicanos requiere la participación comprometida de todos. En el marco de la 
libertad religiosa haga eco para que esta iniciativa con el fin de construir una ruta para abordar de manera 
efectiva la acción colectiva que pueda encarar la crisis de violencia y descomposición social que aqueja a 
nuestra nación, con una visión de estado en horizonte de largo plazo, convocando a todos si excepción, a 
sumar las experiencias y conocimientos de quienes habitan los territorios de nuestro país, con objeto de 
volver hacer de México un país habitable y en paz. (PA 5) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
La Cruz. Por fin toma forma el nuevo estacionamiento del mercado de La Cruz, que albergará a partir de 
julio a los automovilistas y al tradicional tianguis de los domingos. Nos enteramos que los locatarios quieren 
endurecer el reglamento interno buscando mantenerlo en buenas condiciones. Mario Delgado estuvo aquí 
el día de ayer para apoyar a sus candidatos locales y federales, llamó prófugo de la justicia a Ricardo Anaya y 
arremetió contra los candidatos locales. Lo que no le dijeron al presidente de Morena es que esas prácticas 
aquí no son bien recibidas, sin importar colores, al electorado queretano le gusta el respeto. Chema Tapia. 
En menos de una semana, la campaña a la alcaldía de Querétaro demostró ser una de las prioridades para la 
4T, en donde aseguran que tienen la victoria casi en la bolsa. De ahí el cobijo que en cuatro días le dieron a 
Tapia, entre las figuras más importantes: Claudia Sheinbaum, Manuel Velasco y ayer, Mario Delgado. (P 2) 

 
“EN COLÓN, VAMOS A ACELERAR SU DESARROLLO SOCIAL”: MANUEL MONTES 
Por Andrés González 
Cuando faltan 18 días para el cierre de campañas, los candidatos de todos los partidos políticos están 
esmerando su accionar y puntualizando sus proyectos. Eso está haciendo en el municipio de Colón el 
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candidato de Fuerza y Corazón por México, PAN, PRI y PRD, Manuel Montes Hernández, al tocar todas las 
puertas y abrirse a todos los grupos. En estos días se reunió con empresarios de este municipio congregados 
en la Coparmex que encabeza Beatriz Hernández y pasó, con éxito, esta difícil aduana empresarial. El marco 
se está dando en el encuentro denominado “Diálogos del Sector Empresarial” que se está dando con todos los 
candidatos y de todos los partidos. “En Colón – dijo Manuel – estamos poniendo las bases para el desarrollo y 
las oportunidades para seguir avanzando” señaló ante un significado número de empresarios que acudieron 
a escucharle. Con ellos puntualizó que en su administración – solicitó licencia para buscar de nuevo la 
alcaldía  “  –hemos traído al municipio de Colón seis instituciones de educación superior, para que los jóvenes 
tengan oportunidades de cursar una carrera profesional, sin tener que salir del municipio”. Las preguntas de 
los empresarios fueron variadas y abarcando todos los rubros en los que el municipio participa. Al referirse 
al área empresarial, Manuel Montes señaló:  “Colón ha tenido un importante desarrollo industrial, sin 
embargo, el desarrollo social se había quedado rezagado, por lo que estamos poniendo las bases para que los 
dos avanzaran a la par. Que nuestros niños y jóvenes tengan oportunidades para salir adelante, que se 
prepararen profesionalmente y puedan ocupar cargos de primer nivel en las empresas, pero también 
teniendo niveles dignos en todos los servicios que oferta el municipio. En esto estamos”. En materia de salud, 
Manuel Monte destacó la construcción de dos clínicas, una en Soriano, en coordinación con la UAQ, que 
ofrece atención de calidad a bajo costo y otra más con atención totalmente gratuita y que ofrece los servicios 
de salud para personas de muy bajos recursos. Informó que ahora, se va a iniciar la Clínica de Soriano en su 
segunda etapa, para poder ofrecer urgencias, quirófano y hospitalización, en donde también se dará atención 
a partos, “porque Colón no tiene un lugar donde puedan nacer nuestros hijos”. En esto, Montes Hernández 
puntualizó que si bien el tema de salud no toca al municipio, “el gobierno municipal le entrará para apoyar 
estas obras, ya que el 40 por ciento de la población que atendía el Gobierno Federal con el Seguro Social, 
desapareció dejándole todo el peso a los estados y municipios”. También se comprometió a realizar un 
programa de asesoría telefónica para adultos mayores y personas con discapacidad, así como para mujeres 
embarazadas de alto riesgo, creándose también el Instituto Municipal de la Salud. Pero tocó igualmente otros 
puntos en los que los intereses de las empresas sí tienen que ver y mucho. “Queremos vincular a las 
empresas con la gente. Hay 170 escuelas que requieren obras de ingeniería civil, equipamiento tecnológico, 
deportivo y con el apadrinamiento, los empresarios pueden apoyar todas estas instituciones en donde nos 
hacen falta su compromiso con la sociedad y con nuestros niños”. Finalmente, dio a conocer que se trabajará 
para la creación del Instituto Ciudadano del Agua y el Medio Ambiente, “que tanta falta hace a los 
colonenses”. Y los compromisos son palabra a cumplir. (CÓDICE INFORMATIVO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Purgas. Desde luego que hay purgas políticas, persecución y acoso a periodistas, 44 crímenes y ahora la saña 
total contra María Amparo Casar, atacándola y mintiendo, para desprestigiarla desde el Palacio Nacional. 
Fementidos, ni a los difuntos respetan. (N) 
 
‘DATA CENTERS  ’EN MARCHA 
Cada década en Querétaro ha tenido un sector privilegiado en cuanto a su desarrollo y atracción de capitales. 
En las últimas dos décadas, el sector aeronáutico y de autopartes se posicionó en parques industriales, 
principalmente de la zona metropolitana de Querétaro. Ahora vemos cómo comienza el vuelo del sector de 
los centros de datos en Querétaro, donde se prevé que el potencial económico se concentre en el municipio 
de Colón. Esto sin duda es una buena noticia para los queretanos, pues con estas inversiones aumenta el 
número de empleos que se generarán y con ello habrá un mayor flujo económico en la región. No obstante, 
es evidente que están presentes los retos como el abastecimiento suficiente de energía eléctrica para atender 
la demanda de estos centros de datos y también el fortalecimiento de los servicios públicos tales como el 
agua. Son retos importantes a los que los próximos gobiernos tendrán que estar a la altura, pues la carga no 
solo le corresponderá al estado sino también a los municipios involucrados. Ayer los candidatos punteros 
por la alcaldía capitalina plantearon la creación de tarjetas relacionadas para la entrega de programas 
sociales. Si bien se busca atender las necesidades más sentidas de quienes menos tienen, será importante 
que se plantee de qué forma se financiarán esos programas sociales y cuánta partida presupuestal 
involucrará. Será interesante. (AD QRO 2) 
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